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Protokoll der Jahreshauptversammlung 
des SV “ Rot-Weiß” von 1911 Ahrbergen e. V. 

 
vom 19.01.2024 

 im Clubhaus Ahrbergen 
 

Zu Punkt 1:  
Begrüßung durch den 1. Vorsitzenden und Gedenken der verstorbenen Mitglieder 
Jörg Seelmeyer eröffnet um 19:08 Uhr die Versammlung und begrüßt die Anwesenden. Er bittet die 
Mitglieder, sich zu erheben und der verstorbenen Mitglieder zu gedenken. 
 
Zu Punkt 2:   
Feststellen der Anwesenheit  
Laut Anwesenheitsliste sind 43 stimmberechtigte Mitglieder und 1 Gast anwesend. 
 
Zu Punkt 3:  
Genehmigung des Protokolls der Jahreshauptversammlung vom 10.03.2023 
Der 1. Vorsitzende weist die Mitglieder darauf hin, dass das Protokoll der letzten Jahreshaupt- 
versammlung auf der Homepage veröffentlicht wurde und zur Einsicht ausliegt. Das Protokoll wurde 
einstimmig genehmigt. 
 
Zu Punkt 4:  
Grußworte der Gäste  
Der Ortsbürgermeister Herbert Pape begrüßt die Versammlung und richtet herzliche Grüße vom 
Ortsrat aus. Herbert Pape drückt seinen ausdrücklichen Dank an den Hauptverein aus, dieser gilt 
besonders der Kassenwartin Monika Reinecke für die komplikationslose Abwicklung und gute 
Kommunikation. Er vergleicht den Verein mit einem sicheren Schiff, das in turbulenten Zeiten 
zusammenhält und sich in allen Belangen gegenseitig unterstützt. 
Zudem spricht Herbert Pape die vergangene Veranstaltung der Tennissparte im Sommer, die 
Ahrbergen Open 2023, an. Er hält viele lobende Worte für den Spartenleiter bereit und äußert sich 
positiv und lobend über die tolle Veranstaltung. 
Herbert Pape wünscht der Versammlung einen guten Verlauf.  
 
Zu Punkt 5:   
Jahresberichte 
a) Bericht des 1. Vorsitzenden Jörg Seelmeyer 

 
 
Im vergangenen Jahr 2023 hat der Vorstand 11 Sitzungen und 5 erweiterte Sitzungen mit den 
Spartenleitern im Clubhaus abgehalten.  
Im Kalenderjahr fanden einige durch den Vorstand initiierte Veranstaltungen statt. Dazu gehörte 
unter anderem das Seniorentreffen am 25.04.2023, was mit hoher Beteiligung (42 Teilnehmende) 
durchgeführt wurde. Zudem hat die Jugendwartin Sarah Conrads am 06.12.2023 eine Nikolausparty 
für die kleinen Vereinsmitglieder veranstaltet, an der ebenfalls 42 Kinder teilgenommen haben. 
Am 19.11.2023 war eine Vertreterin aus dem Vorstand bei dem Gottesdienst zum Volkstrauertag, 
bei dem rund 40 Mitglieder plus dem Musikzug aus Groß Förste anwesend waren.  
Zudem wurde die Jahreshauptversammlung des KSB und der AAV besucht. Die Themen der 
Jahreshauptversammlung der AAV waren vorrangig das DGH und die damit einhergehende 
Betriebsträgerschaft. Zudem hat der Vorstand die Veranstaltungen Maibaumaufstellen und 
Herbstmarkt in Ahrbergen durch den Ausschank der Getränke und den Auf- und Abbau unterstützt.  
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weiter Punkt 5 
 
Es fand das Jahresgespräch mit der Grundschule Ahrbergen und am 13.10.2023 der 
Gedankenaustausch mit der Gemeinde Giesen statt. Die wichtigsten Themen dabei waren die 
geplanten Aktivitäten und die finanzielle Unterstützung der Ortschaften durch die Gemeinde. Es ist 
geplant, alle 2 Jahre ein Gemeindefest unter Mitwirkung der Vereine abwechselnd in den 
Ortschaften auszurichten.  
Zudem soll 2x jährlich eine Begehung der Clubhäuser und Sportanlagen jeweils im April und 
Oktober durch die Gemeinde stattfinden. Es gibt das Angebot für Interessierte, Schulungen in 
Vereinsrecht oder Buchführung zu besuchen. 
Des Weiteren haben wir als Verein die Möglichkeit, alle Termine für Veranstaltungen für das 
Kalenderjahr auf der Homepage der Gemeinde Giesen zu veröffentlichen. 
Die Gemeinde feiert am 01.03.2024 ihren Geburtstag in der Mehrzweckhalle.  
 
Der 1. Vorsitzende Jörg Seelmeyer stellte einen Antrag auf Erhöhung des Zuschusses für die 
Platzpflege von ehemals 2.250,00€ auf 6.000,00€. Dem Antrag wurde ab Januar 2024 
stattgegeben. Diese Erhöhung betrifft alle Vereine der Gemeinde, die zwei Rasenplätze haben.  
Zudem wurde ein Antrag auf Bezuschussung in Höhe von 50% eines Mähroboters, der 32.000,00€ 
kosten soll, gestellt. Der derzeit genutzte Rasenmäher hat im letzten Jahr Reparaturkosten in Höhe 
von 5.000,00€ verursacht. In dem Zuge wurden nochmal der gute Kontakt und die schnelle, direkte 
Kommunikation zwischen dem Verein und der Gemeinde hervorgehoben. In dem Zusammenhang 
wurde von Herbert Pape darum gebeten, die Situation um die Rasenplätze zu besprechen. Große 
Steine auf den Flächen, die wahrscheinlich mutwillig oder aus Unbedachtheit dort liegen gelassen 
werden, sind sehr schädlich und ein großes Risiko für die Schneidemesser der Mäher. Es muss 
über eine Lösung innerhalb des Vorstandes diskutiert werden, ob die großen Steine gegen Kies 
oder Ähnliches ausgetauscht werden können. 
Im Frühjahr 2023 wurde der A Platz gesandet und gestriegelt, was einen hohen Kostenaufwand 
bedeutete. Die 1. Fußballmannschaft hat sich über Spenden komplett neu eingekleidet, sodass der 
Hauptverein einzig die Beflockung übernommen hat. 
 
Ab Sommer 2024 wird es erstmals eine live-Übertragung der Fußballspiele der heimischen Anlage 
des RW Ahrbergen geben. Es wird ein Kamerasystem installiert, in das man sich einloggen und die 
Spiele von zu Hause aus verfolgen kann. Der Vertrag darüber wurde mit einer Laufzeit über 24 
Monate vereinbart und kostet 24,00€ pro Monat. Aus der Versammlung kam die Rückfrage, ob für 
die einzelnen Nutzer Kosten entstehen, was verneint wurde. Joachim Klöpper stellte zur 
Disposition, dass man nochmal darüber nachdenken könnte, um ein bisschen Geld darüber wieder 
in die Kassen zu spülen. Der 1. Vorsitzende Jörg Seelmeyer wiegelte den Vorschlag ab, da es als 
„Dank“ an die älteren und/oder passiven Mitglieder zu betrachten ist, dass sie dem Verein lange 
Treue gehalten haben und man in dem Zuge ein bisschen was zurückgeben kann. 
Im November 2023 fand ein Erste-Hilfe-Kurs für die Übungsleiter im Bereich Jugend und darüber 
hinaus für Freiwillige im Clubhaus statt. Der Kurs „Erste Hilfe am Kind“ wurde von Monique Wittke 
geleitet und von 18 Teilnehmenden besucht. Ein weiterer Erste-Hilfe-Kurs wird Ende Februar oder 
Anfang März angeboten. 
 
Im März 2023 wurden die Schränke in der Grundschulsporthalle seitens der Gemeinde angeschafft. 
Die Nutzung wird in sehr guter Zusammenarbeit mit der Grundschule und dem Verein umgesetzt. 
Allgemein gestaltet sich die Zusammenarbeit zwischen der Grundschule Ahrbergen und dem Verein 
sehr kooperativ und einander unterstützend. So wurde im November 2023 eine Musikanlage 
angeschafft, die die Grundschule bei Einschulungen und anderen Schulveranstaltungen nutzen 
kann. Zusätzlich steht allen Vereinsmitgliedern die Anlage gegen einen Obolus von 50,00 € zum 
Ausleihen zur Verfügung. 
 
Die Zusammenarbeit mit der Gemeinde und dem Rat der Gemeinde – also den politischen 
Vertretern - gestaltet sich sehr verständnisvoll und einvernehmlich. Jörg Seelmeyer drückt in der 
Versammlung dafür seinen außerordentlichen Dank aus.  
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Zudem dankt er allen, die dem Verein über das ganze Jahr Spenden zukommen lassen haben. 
Ohne diese Spenden hätte der Verein noch größere Schwierigkeiten in dem Jahr gehabt. 
Des Weiteren wird ein außerordentlicher Dank an die Druckerei Tasak ausgesprochen, die über 
Jahre verantwortlich für die Entstehung und die Herausgabe des Rot-Weiß-Kuriers waren. Dafür 
und für die immer einwandfreie und gute Zusammenarbeit wird durch Jörg Seelmeyer gedankt. 
In dem Zuge wird auch ein großer Dank an alle Inserenten durch den 1. Vorsitzenden 
ausgesprochen, ohne die die Herausgabe eines solchen Informationsmedium innerhalb des Dorfes 
nicht möglich ist.  
In der letzten Ausgabe des Rot-Weiß-Kuriers wurde angekündigt, dass dies die letzte Ausgabe in 
Papierform sein wird und der Rot-Weiß-Kurier zukünftig ausschließlich online auf der Homepage 
des RW Ahrbergen erscheint und zu lesen sein wird. Der Vorstand hat sich dazu entschieden, 
andere Dienstleister (Druckereien) zu suchen, um den Rot-Weiß-Kurier in Papierform zu erhalten.  
Ein großer Dank von Jörg Seelmeyer gilt ebenfalls allen Vorstandsmitgliedern, Spartenleitern, 
Übungsleitern und Helfern für die geleistete Arbeit und die fortwährende Unterstützung im 
Vereinsleben. 
 
In der letzten Ausgabe des Rot Weiß Kuriers wurde im Vorwort auf die geplante Beitragsanpassung 
hingewiesen, die in der heutigen Versammlung zur Abstimmung kommt (mehr dazu unter Punkt 9: 
Festsetzung der Mitgliedsbeiträge und Gebühren). 
 

 
Berichte 
 
 
 a) Bericht der Kassenwartin 

Monika Reinecke gibt einen Einblick in die Jahresbilanz 2023 und erläutert die einzelnen 
Einnahmen und Ausgabenpunkte. Das Jahr 2023 weist ein Ergebnis von -10.706,00€ aus. 
Da es keine weiteren Rückfragen aus der Versammlung gab, übergibt sie das Wort wieder an 
Jörg Seelmeyer.   

 
b) Bericht des Ehrenrates 

Der Ehrenrat, vertreten durch Karl-Heinz Overheu, berichtet, dass es keine Vorkommnisse gab 
und der Ehrenrat 2023 nicht zusammenkommen musste.  

 
c) Berichte der Sparten- und Übungsleiter 
 Die Sparten- und Übungsleiterinnen berichteten aus ihren Sparten wie folgt: 
 

-  Badminton, Sebastian Wolf stellv. für Andreas Herbst      
- Herrenfußball, Hannes Sperlich 
- Jugendfußball, Klaus Pape 
- Gymnastiksparten, Inge Romahn stellv. für Angela Fietz 
- Eltern-Kind-Turnen, Sarah Conrads stellv. für Nadine Franke 
- Kinder- und Schulkinderturnen, Iris Vödisch 
- Tennis, Dirk Dehn 
- Tischtennis, Dennis Löbke 
- Zumba, Karen Steinbrecher stellv. für Bernadette Jung-Dietz 

 
Zu Punkt 6:  
Bericht der Kassenprüfer 
Dennis Löbke berichtet, dass es bei der Kassenprüfung keine Beanstandungen gab und dankt 
Monika Reinecke für ihre nach wie vor sehr gute Kassenführung. Außerordentlich wurde betont, wie 
ordentlich, übersichtlich und gewissenhaft die Kasse ist. 
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Zu Punkt 7:  
Entlastung Kassenwart 
Karl-Heinz Overheu schlägt der Versammlung die Entlastung der Kassenwartin vor.  
Diese wurde von der Versammlung einstimmig erteilt. 
 
Zu Punkt 8:  
Entlastung des Vorstandes 
Karl-Heinz Overheu schlägt der Versammlung die Entlastung des Vorstandes vor.  
Dieses wurde einstimmig erteilt. 
 
Zu Punkt 9:  
Festsetzung der Mitgliedsbeiträge und Gebühren  
Wie in der Ausgabe 04/2023 im Rot-Weiß-Kurier angekündigt schlägt der Hauptvorstand der 
Versammlung eine Beitragserhöhung vor. Die Erhöhung der Beiträge ist die Erste seit dem Jahr 
2016 und ist aus der Sicht des Vorstandes unausweichlich. Zu den treibenden Kosten zählen vor 
allem: Abgaben an die Verbände, Übungsleiterkosten, gestiegene Energiepreise, Platzpflege / 
Instandhaltung und Materialbeschaffung. Der Vorstand stellt zur Abstimmung, dass die 
Mitgliedbeiträge von Erwachsenen in Höhe von 2,00 € und für Kinder und Jugendliche 1,00€ pro 
Monat angehoben werden. Aus der Versammlung kam die Frage, ob 2,00€ ausreichend sind oder 
wir lieber gleich um 3,00€ erhöhen sollten. Dies wies der 1. Vorsitzende zurück, da im Rot-Weiß-
Kurier schon 2,00€ angekündigt wurden und wir dabei vorerst bleiben wollen. 
Es kam die Frage auf, wieviel die 2,00€ im Jahr ausmachen. Monika Reinecke berichtete, dass es 
484 Erwachsene im Verein gibt, was einen Zugewinn von ca. 10.500,00€ im Jahr hat. 
Passive Mitglieder, die keines der Angebote im Verein nutzen, haben die Möglichkeit einen Antrag 
zu stellen und somit die Erhöhung zu umgehen und beim alten Mitgliederbeitrag zu bleiben. Die 
Anträge stehen zum Druck auf der Homepage zur Verfügung. 
 
Die Erhöhung der Mitgliederbeiträge für Erwachsene in Höhe von 2,00€ pro Monat und für Kinder 
und Jugendliche in Höhe von 1,00€ pro Monat wurden von der Versammlung einstimmig 
beschlossen. 
               
 
Zu Punkt 10:  
Genehmigung des Haushaltsentwurfes 2024 
Monika Reinecke stellt den Haushaltsentwurf für 2024 vor. Nach Berücksichtigung der Erhöhung 
des Mitgliederbeitrages wird für 2023 ein Überschuss in Höhe von 5.200,00 € erwartet.  
Der Haushaltsplan 2024 wird einstimmig genehmigt. 
 
Zu Punkt 11:  
Neuwahlen 
a) Wahl des 1. Vorsitzenden 

Karl-Heinz Overheu (Mitglied des Ehrenrates) schlägt Jörg Seelmeyer zur Wiederwahl vor. Da es 
keine weiteren Vorschläge aus der Versammlung gibt, wird Jörg Seelmeyer bei der 
anschließenden Wahl einstimmig wiedergewählt. Eine Person enthält sich. 
 

b) Wahl des Kassenwartes 
Jörg Seelmeyer schlägt Monika Reinecke erneut als Kassenwartin vor. Sie wird einstimmig 
wiedergewählt mit einer Enthaltung und nimmt die Wahl an. 
 

 
c) Wahl des Mitgliederwartes 

Jörg Seelmeyer schlägt Monika Reinecke erneut als Mitgliederwartin vor. Sie wird einstimmig 
wiedergewählt mit einer Enthaltung und nimmt die Wahl an. 
 

 



 5 

d) Wahl des Sportwartes 
Jörg Seelmeyer schlägt Johannes Heppner erneut als Sportwart vor. Er wird einstimmig 
wiedergewählt mit einer Enthaltung und nimmt die Wahl an. 
 

e) Wahl des Pressewartes 
Jörg Seelmeyer schlägt Lena Dehn-Schlake erneut als Pressewartin vor. Sie wird einstimmig 
wiedergewählt und nimmt die Wahl an. 

                         
f) Wahl des Ehrenrates 

Jörg Seelmeyer schlägt Herbert Tasak und Karl-Heinz Overheu zur Wiederwahl vor. Beide 
werden einstimmig wiedergewählt und nehmen die Wahl an. 

 
 

 
Zu Punkt 12: 
Ehrungen 
Geehrt werden (auch einige in Abwesenheit): 
 
Für 25 Jahre Vereinszugehörigkeit: Fabian Engelke Nils Krüger 
      Anke Focke  Joel Manthey 
      Thomas Focke Cordula Pape 
      Calvin Herbst   
      Jonas Keppeler  
             
Für 40 Jahre Vereinszugehörigkeit: Jutta Beike  Tim Schönherr   
      Joachim Klöpper Marcel Stasche 
      Elke Overheu  Karl-Heinz Overheu 
       
Für 50 Jahre Vereinszugehörigkeit: Günter Holzbecher Martha Ludewig 
      Konrad Oelkers   
             
Für 70 Jahre Vereinszugehörigkeit: Gerhard Busche 
 
 
Zu Punkt 13:            
Anfragen und Verschiedenes 
 

- Aus der Versammlung wurden die Stimmen laut, dass eine gewisse Unzufriedenheit 
hinsichtlich der Situation rund um das Clubhaus und die Bewirtung herrscht. Die veränderten 
und stark eingeschränkten Öffnungszeiten verursachen Unmut und es wurde angeregt, das 
Clubhaus in andere Hände zu geben. Jörg Seelmeyer hatte bereits vorab das Gespräch mit 
Sven Jahn gesucht und vor allem die Schanksituation zu Trainingsabenden verbindlich 
gefordert. Zudem muss die Reinigung der Kabinen nachhaltiger und besser umgesetzt 
werden. 

 
 
Da es keine weiteren Anfragen gab, schließt Jörg Seelmeyer die Versammlung um 21:10 Uhr und 
lädt zum Imbiss ein.        
                                    
 
 
 
1. Vorsitzender: Jörg Seelmeyer Schriftführerin: Josephine Kellner 


